令和6年11月6日 内灘中学校長 小村 隆典 生 徒 指 導 部

# 「求められる力」を鍛える

校長 小村 隆典

# 文化祭 生徒たちの頑張る姿に、仲間を支える温かい眼差しに感動

10/31(木)に文化祭がありました。意見発表や吹奏楽部、演劇部、合唱コンクール、生徒会執行部によるテーマ劇など、様々な場面で生徒たちの活躍が見られました。また、仲間の頑張りを温かい眼差しで支える生徒の姿が見られ、集団としての成長を感じました。合唱コンクールでは、



生徒たちは素晴らしい歌声を聴かせてくれました。どの学年もレベルアップした姿を見せてくれました。特に3年生の心を込めて歌う姿は、1・2年生に「一生懸命に取り組むことの素晴らしさ」を伝えてくれました。

10/8にはアラスカ写真家:松本紀生さんのフォトライブを、10/23にはロンドン五輪柔道金メダリスト:松本薫さんの講演会を開催しました。どちらも生徒の生き方のヒントになる、素晴らしい機会になりました。「自分もこんなに熱い気持ちになれるほどの充実した仕事に就きたい」、「世界は広いのだから、

小さいことを気にする必要はなく、自分の夢に向かって突き進めばよいことに気がつきました」等の生徒の感想から、生徒たちは多くの気づきを得たことがわかります。

11/1の全校集会で、私は「社会で求められる資質」のうち、3つの代表的なものについて話をしました。

〇勤勉性 ・・・・ 一生懸命な姿勢を継続する力

〇開放性 …… 新しいことに挑戦する力

〇社会性 ・・・・ 自分をコントロールする力、他者の気持ちを想像する力

「勤勉性」は毎日の授業で、生徒会活動で、部活動で身に つけることができます。「開放性」も同様です。授業は「知ら ないことを知る、できないことをできるようにする場」であり、挑戦の 連続です。また、体育祭や文化祭の取組の中で、生徒が自分で考えて行動

連続です。また、体育祭や文化祭の取組の中で、生徒が自分で考えて行動 することは「新しいことへの挑戦」そのものです。社会性も学校で身につけることができます。自分と他者の間で意見が違うことは当然です。意見の違いや対立があっても、相手の気持ちや立場を想像して、自分も相手も大切にする「Win-Win の関係」を目指す考え方が重要です。これも授業や生徒会活動など、様々な場面で鍛えることができます。

本校の目標は「自他共栄 ~ 自他を大切にして行動する ~」です。学校で

の様々な場面で、自分と他者を大切に考えて行動することで「勤勉性・開放性・社会性」が生徒たちに身についてくると信じています。しかし、どの資質・能力も受け身の姿勢では身につきません。受け身の姿勢の人は、上手くいかないことがあると、周りのせいにして「自分を変える努力」に気がまわらなくなります。

イギリスのことわざに「馬を水辺に連れて行くことはできても、水を飲ますことはできない」という言葉があります。馬を水辺まで連れて行くことはできるけど、水を飲むか飲まないかは馬自身が決めることであり、人は無理矢理が飲ませることはできない」という意味です。つまり、最終的に実行するかどうかは本人次第であるという意味です。



本校では、生徒の主体性、やる気を高めるため、引き続きキャリア教育に取り組んでいきます。1~2年後の近い「将来」でも結構です。ご家庭でも「将来」について話題にし、刺激を与えていただきたいと思います。

# 【11 月の生活目標「正しい身なりをしよう・時間を守ろう」】



冬服への衣替えも始まり、正しい身なりについての習慣化を目指しています。11111日(金)より完全下校時間が17:45となりました。スクールバス時刻も変更になっていますので行事予定表をご確認ください。

# 【防寒着について】

これからは肌寒い日が続くようになり、足元の悪い日が多くなってきます。防寒着や積雪の際に履くスノトレは本校の規定に合ったものを準備してください。生活ノート「はまなす」にも書かれていますので、確認してください。

## スノトレについて

- ・底に溝がついていて、滑りにくいもの
- 色が華美でないもの
- ※かかとの高いものやワークブーツは禁止

### 防寒着について

- ・防水、防風機能があるもの
- 色は白、黒、紺、灰色、焦げ茶色
- 部活動のウィンドブレーカーも可
- バックプリント等大きなマークは避ける

#### スノトレ推奨品

商品名 教育シューズ ST-WP4 ホワイト/ブラック <u>¥4,800</u> 販売店 ASBee [アスビー] (イオンモールかほく内), Parade高柳店 見本を生徒ホールに展示してあります。11月中旬にお子様を通じて案内を配付いたします。

## 【学習への切り替えを!】

体育祭、文化祭という大きな行事を終え、これからは学習に力を向ける時期です。授業と並んで大切なのが、<u>こつこつと毎日続ける家庭学習</u>です。毎日の積み重ねが大きな力となって現れます。3年生は郡市統一テストに取り組んでおり、希望する進路に向かって全力で取り組む必要があります。将来の夢、進みたい道についてご家庭で話し合ってください。「進路がまだはっきりしていない」という生徒も多いとは思いますが、中学生は色々な人と話し合う中で自分の進むべき道を探していきます。**保護者の皆様の体験などを色々と話していただければと思います。** 

# 【第65回卒業証書授与式について】

第65回卒業証書授与式を令和7年3月14日(金)午前9時、本校体育館にて行います。